



Esteban trabaja para que Yura Corp expanda operaciones en la entidad

La prestigiosa empresa ha anunciado planes para expandir sus operaciones en la entidad, lo que promete generar miles de nuevos empleos directos y bien remunerados. El año 2024 se vislumbra como un periodo de notable inversión extranjera para Durango. **Pág. 2**



Delegación de ajedrez duranguense empieza a sacar brillo a los tableros

El ajedrez ha llegado a Ciudad del Carmen, Campeche, dándole entrada a la competencia de los Juegos Nacionales CONADE 2024 (JNC). **Pág. 26**

Los tres órdenes de gobierno deben abatir la sequía en Durango

Esta problemática, que afecta a todo el país y en especial al estado de Durango, ha generado graves consecuencias para la agricultura, la ganadería y el consumo humano. **Pág. 08**



Síguenos en nuestras redes sociales



WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

RadioFórmula 105.3FM DURANGO



Esteban trabaja para que Yura Corp expanda operaciones en la entidad



Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

En un esfuerzo conjunto por impulsar el crecimiento económico y la generación de empleo en Durango, el gobernador Esteban Villarreal sigue trabajando para atraer inversiones extranjeras al estado. Como parte de esta estrategia, la prestigiosa empresa Yura Corporation ha anunciado planes para expandir sus operaciones en la entidad, lo que promete generar miles de nuevos empleos directos y bien remunerados.

El año 2024 se vislumbra como un periodo de notable inversión extranjera para Durango, con la llegada de 31 nuevas empresas que invertirán más de 30 mil millones de pesos en la región. Esta expansión industrial se traducirá en la creación de 26 mil empleos directos, lo que representa una oportunidad significativa para la fuerza laboral local.

Uno de los puntos destacados de esta oleada de inversiones es el compromiso de Yura Corporation con Durango. Recientemente, el CEO global de la compañía, Dee Yeol Ohm, visitó la región para discutir planes de expansión e inversión con el gobernador y su equipo. Durante la reunión, se enfatizó la importancia de fortalecer la relación entre la empresa y el gobierno estatal, así como el potencial de crecimiento que ofrece Durango como destino de inversión en el norte de México.

Villegas Villarreal expresó su gratitud por el interés de Yura Corporation en la región, destacando las ventajas competitivas que ofrece Durango, como su alto nivel de seguridad, ubicación estratégica y mano de obra calificada.

Además, Esteban supervisó recientemente el inicio de operaciones de dos plantas de producción de Yura Corporation

en La Laguna de Durango, las cuales ofrecen más de mil 300 empleos directos.

Yura Corporation, fundada en 1993, se especializa en el diseño, desarrollo y fabricación de productos electrónicos para automóviles. Con su decisión de expandir sus operaciones en Durango, la empresa busca capitalizar el crecimiento del mercado y fortalecer su cadena de producción en la región.

La expansión de Yura Corporation en Durango representa un impulso significativo para la economía local y una oportunidad invaluable para los habitantes de la región en busca de empleo.

Con el compromiso del gobierno estatal y el respaldo de empresas como Yura Corporation, Durango se consolida como un destino atractivo para la inversión extranjera y el desarrollo económico sostenible.

27 adopciones en Durango, compromiso y solidaridad con la niñez

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

La presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) en Durango, Marisol Rosso, destacó el compromiso y la solidaridad de las familias tanto locales como de otros estados, que han participado en el proceso de adopción de niñas y niños duranguenses. En lo que va de la actual administración estatal, se han concretado 27 adopciones, con 73 solicitudes adicionales en lista de espera.

“Estamos muy contentos y agradecidos con todas las familias que participan, no solamente de Durango, sino de otros estados, como Nuevo León, que han creído y confiado

en DIF Durango para realizar sus solicitudes de adopción”, manifestó Rosso.

El proceso de adopción, liderado por el DIF Estatal, ha brindado la oportunidad a 27 niñas y niños de desarrollarse en un entorno seguro y afectivo, gracias al compromiso de estas familias adoptivas. Además, se reconoció la labor de las Familias de Acogida, con 40 familias certificadas hasta la fecha.

Actualmente, hay 73 solicitudes de adopciones en lista de espera, lo que subraya la necesidad y el interés de las familias por brindar un hogar a aquellos niños y niñas que lo necesitan. De las familias de acogida certificadas, 17 están activas, beneficiando a un total de 20

menores, entre los cuales se encuentran ocho niñas, 10 niños y dos adolescentes.

Para promover y sensibilizar sobre el tema del acogimiento, se prepara la Semana Estatal de Acogimiento, programada para la primera quincena de junio. Este evento contará con la participación del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), reafirmando el compromiso de Durango con el bienestar de su niñez.

La labor del DIF Estatal y el compromiso de las familias adoptivas y de acogida reflejan el espíritu de solidaridad y responsabilidad social en la sociedad duranguense, garantizando un futuro prometedor para los niños y niñas del estado.



Profesionistas de Durango piden salir a votar

Buscan una mayor colocación de empleos, el 50 % está en la informalidad

Por Martha Casas Durango, Dgo.

El presidente de la Federación de Colegios de Profesionistas en Durango, José Alberto Pérez de la Cruz, hizo un llamado a participar en los comicios electorales del próximo 2 de junio, para que las mayorías decidan quién quieren que los gobierne y los represente en los po-

deres legislativos.

Manifestó que como gremio de profesionistas urge tener propuestas y políticas públicas para que los especialistas tengo aquí los respalda.

Dijo también en entrevista que se están elaborando algunos programas de utilidad para los profesionistas, “tenemos que educar al profesionista para que no solamente vaya y se instale en una organización, una empresa, sino que también lo pueda hacer de manera individual y empre-

der para dar empleo para más personas”.

Se cree que con los candidatos y candidatas que en este momento están buscando una curul se puede lograr establecer planes para el gremio, sin embargo, requieren de aquellas propuestas que más les empaten por lo cual van a participar en el Foro de este miércoles 22 de mayo y están invitando a toda la sociedad para que vaya, pero también para que el día 2 de junio emita su voto.

DIRECTORIO

Fundador

MIGUEL ÁNGEL VARGAS QUIÑONES

Dirección General

KARMINA VARGAS CARRETE

Subdirección

Responsable Editorial

ENRIQUE SÁENZ VARGAS

Subdirección de organización
y Marketing

REGINA SÁENZ VARGAS

Dirección Editorial

Gonzalo Martínez

Reporteros

Martha Leticia Casas Serrano

Ángel Castillo Martínez

Geraldo Rosales

Johan “zero” Unzueta

Luis Juarez

Community Manager

Amaury Carrola

Diseñador Digital y Editorial

Dannai Hernández

Dirección Administrativa

Felipe Mendía González

Auxiliar Contable

Juana Inés Lerma Gurrola

Mensajería y Cobranza

Rolando Núñez

LOS FIRMANTES SON RESPONSABLES DE SUS ARTÍCULOS.

Infórmate en línea

www.contextodedurango.com.mx

Denuncia, no calles
redescontexto.dgo@gmail.com
contextodigital.dgo@gmail.com
redaccioncontexto.dgo@gmail.com

Suscríbese

618 542 5138

Año 31, número 11150

Contexto Matutino, periódico diario desde febrero de 1993. Fundador : Miguel Ángel Vargas Quiñones. Número de Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor: 04-2016-091913082900-102. Número de Certificado de Licitud de Título: (En trámite). Número de Certificado de Licitud de Contenido: (En trámite). Domicilio de la Publicación: Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Imprenta: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Distribuidor: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo.

Contexto
DE DURANGO

De 45 a 50 millones, la inversión para la velaria

Precios para entrar a la feria se mantendrán como el año pasado

Por Geraldo Rosales

Durango, Dgo.

De 45 a 50 millones fue la inversión que se tuvo para la cartelera de la velaria, así lo informó el director de Ferias y Espectáculos, Lauro Arce Gallegos, "fueron de 45 a 50 millones lo que se invirtió en la pura programación de la velaria, el recurso este que entra pues se va entre todos los prestadores de servicio, expo-

sitores, en fin, todas las empresas y los empresarios que le apuestan a la feria es ahí donde vemos nosotros la ganancia económica", indicó

Sobre los costos de renta de los espacios dijo que varía dependiendo el lugar, que va desde los 10 mil pesos hasta los 100 mil, dependiendo también la ubicación y el giro, además de la posibilidad de integrar a los empresarios en el pabellón.

"Platicando con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), la idea y la indicación del

governador es poderlos integrarlos en ese lugar, estamos ahí en pláticas con ellos, lo más seguro es que sí podamos trabajar", precisó.

En ese mismo tenor, el gobernador Esteban Villegas, expresó que espera que el CCE innove también el lugar para que la gente quiera visitarlo, de igual forma informó que los costos para el acceso se mantienen como el año pasado, 30 pesos el estacionamiento, 20 pesos la entrada y niños y adultos mayores entran gratis.



Municipio impulsa la reforestación para un Durango más verde y sostenible

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

Con el objetivo de promover un entorno más verde y fortalecer el medio ambiente, el Gobierno Municipal de Durango ha puesto en marcha un programa permanente de donación de árboles, gestionado por la dirección de Servicios Públicos Municipales. Esta iniciativa busca no solo embellecer la ciudad, sino también mejorar la calidad de vida de sus habitantes.

Hasta la fecha, se han donado un total de mil 832 árboles en lo que va del año, contribuyendo así a la conservación y mejora de los recursos hídricos, así como al fortalecimiento de los

ecosistemas locales.

La donación de árboles está dirigida a la ciudadanía, quienes pueden adoptar entre una y diez unidades a través de un oficio en la subdirección de Áreas Verdes de Servicios Públicos Municipales. Se dispone de 15 especies diferentes, mayoritariamente arbolado endémico de bajo consumo de agua, lo que garantiza una mayor adaptabilidad a las condiciones climáticas locales y una menor demanda hídrica.

Además de facilitar la donación de árboles, el gobierno municipal brinda información detallada sobre su correcta plantación y cuidado, así como

sobre las especies más adecuadas para su ubicación en banquetas y áreas públicas.

Esta iniciativa no solo busca embellecer la ciudad, sino también fomentar la participación ciudadana en la preservación del medio ambiente. Se invita a la población a unirse a esta causa plantando árboles y contribuyendo así a los numerosos beneficios que estas acciones representan para la comunidad.

El gobierno municipal reafirma su compromiso con el cuidado del medio ambiente y promueve la participación activa de la ciudadanía en la construcción de un Durango más verde y ambientalmente fuerte.



Iglesia buscará firma de compromisos con candidatos

Preocupa la seguridad en el país y en Durango, donde en los últimos días hubo cinco asesinatos

Por Martha Casas Durango, Dgo.

En conferencia de prensa, el arzobispo de Durango, Faustino Armendáriz destacó el problema de inseguridad que se tiene en el país y donde Durango no está exento, hubo cinco asesinatos en los últimos días; refirió el tema de las drogas como algo que va a ir creciendo en la medida que no haya quien controle la venta.

Compromisos desde las candidaturas

El jerarca de la grey católica indicó que han buscado establecer compromisos firmados por parte de los candidatos que hoy buscan llegar a un cargo popular, la firma del compromiso se llevará a cabo el próximo 23 de mayo en el salón Mondán a las 17:00 horas en la planta baja. Se van a reunir por separado con las diferentes candidaturas partidistas.

Agregó que se tendrá un formato similar al que se manejó a nivel nacional por el Consejo del Episcopado.

Indicó que ellos estarán buscando un compromiso con los candidatos que asumirán una diputación en la siguiente legislatura, para que tengan en cuenta esto y para qué trabajen por la paz desde sus trincheras.

La iglesia ha venido trabajando y no se va a quedar con los brazos cruzados, sobre todo para impulsar la firma y el compromiso por la paz.

Invitó a salir a la calle el domingo 2 de junio a votar, a no ser indiferentes ante lo que está sucediendo en el país.

Todos con miedo, "no podemos tapar el sol con dedo"

"No hay persona que no tenga miedo, no hay persona que sea feliz ante esta vorágine de inseguridad que se ha vivido", indicó el arzobispo al señalar que el pasado fin de semana fue uno de los más más violentos en el país.

No podemos tapar el sol con un dedo porque en Durango también en las últimas semanas este ambiente de violencia ha cobrado vidas subrayó el jefe de la iglesia católica.

Dijo que siempre en la historia de México se han registrado hechos de violencia, pero hoy se tienen cifras alarmantes.

Indicó que otros temas que preocupan son la salud, educa-

ción y economía, porque a los ciudadanos no les alcanza y eso tiene que ver con formas de gobierno, por lo cual dentro de los compromisos también pondrán sobre la mesa esos renglones.

La iglesia misma tiene miedo y se frena para ir a Zacatecas.

Durango no está exento Tan solo en los últimos días se asesinaron cinco personas en Durango destacó para señalar que no estamos exentos de la violencia.

Reconoció que existe un problema de drogas en Durango y si no hay mano firme en contra de quien es la distribuyen, eso irá "in crescendo" en la medida que haya una laxitud en el control de la venta de drogas.



PAQUETES DE CIRUGÍA

INFORMES:
618-496-41-79
618-496-41-80

Todos nuestros paquetes (excepto cirugías ambulatorias) incluyen: 1 noche de estancia, analgésicos y antibióticos básicos, 3 dietas, personal de enfermería y uso de quirófano.

*NUESTROS PAQUETES DE CIRUGÍAS NO INCLUYEN HONORARIOS MÉDICOS, NI ANESTESIOLOGO

HERNIOPLASTIA	\$8,000.00
COLECISTECTOMÍA	\$10,000.00
APENDICECTOMÍA	\$8,500.00
CIRUGÍA MAYOR DE ORTOPEDIA	\$11,000.00
CIRUGÍA GENERAL MAYOR	\$11,000.00

Contamos con servicio de
LABORATORIO DE ANÁLISIS CLÍNICOS

Curso de **PRIMER RESPONDIENTE**
\$720.00 (PRIMEROS AUXILIOS)

Duración de 8 horas

Incluye:

- * Constancia de participante.
- * Constancia a empresa.
- * Práctica con maniqués y equipo personal para el curso.



EMERGENCIAS:
618-817-34-44

Cruz Roja Mexicana Durango
AVISO DE PUBLICIDAD COFEPRIS 181001202A0548

Los tres órdenes de gobierno deben abatir la sequía en Durango



Por Gonzalo Martínez
Durango, Dgo.

En una sesión ordinaria del Congreso del Estado de Durango, la diputada Sandra Lilia Amaya Rosales, del partido Morena y presidenta de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, presentó un punto de acuerdo urgente para abordar la severa sequía que azota a la región.

Esta problemática, que afecta a todo el país y en especial al estado de Durango, ha generado graves consecuencias para la agricultura, la ganadería y el consumo humano.

En su intervención, Amaya destacó la preocupación por las familias que dependen de la agricultura y las actividades apícolas, así como por la falta de agua que está afectando el consumo humano y el riego de los

cultivos. Se informó que los 39 municipios del estado están enfrentando una sequía extrema, con la pérdida de 26 mil cabezas de ganado y el deterioro del 90 por ciento de los cultivos.

Ante esta situación, la legisladora hizo un llamado a la unidad de todos los diputados, independientemente de su afiliación política, para dotar de recursos a las autoridades competentes y así enfrentar de manera efectiva la sequía y la escasez de agua en el estado. Además, resaltó la importancia de trabajar en conjunto con el gobierno federal y estatal para implementar medidas que mitiguen los impactos de esta crisis ambiental.

El punto de acuerdo presentado por la legisladora fue votado a favor por unanimidad, lo que refleja el compromiso de la

Sexagésima Novena Legislatura del Congreso del Estado de Durango para enfrentar esta emergencia ambiental.

Entre las acciones propuestas se incluyen gestiones para la compra de químicos destinados al bombardeo de nubes, la ampliación de la capacidad de almacenamiento de agua a través de la construcción de presas y represas, y la construcción de obras hidráulicas para captar y aprovechar el agua en lugares donde ya no hay acceso.

Con este punto de acuerdo, el Congreso local envía un mensaje claro de solidaridad y compromiso con las comunidades afectadas por la sequía, demostrando que la voluntad política puede ser un motor fundamental para superar los desafíos ambientales y proteger el bienestar de la población.

Yo no creo que cambie la libertad de manifestación: Claudia Sheinbaum

La abanderada por Morena con mira a la presidencia de México, tuvo un encuentro con medios de comunicación en la capital duranguense con motivo de su cierre de campaña

Por Luis Juárez Durango, Dgo.

La mañana de este martes, Claudia Sheinbaum, candidata con mira a la presidencia de la República de la coalición de "Sigamos Haciendo Historia", conformada por Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde. Encabezó un mitin con la ciudadanía de la capital de Durango, en la plaza IV centenario, lugar que se tornó de los colores de la coalición gracias a cientos de manifestantes.

Previo a este encuentro ciudadano, la candidata tuvo un encuentro previo frente a medios de comunicación en el Hotel City Express, lugar en donde fue acompañada y respaldada por la asistencia de Margarita Valdez Martínez y Gonzalo Yáñez, ambos candidatos al Senado, los candidatos a diputaciones federales; Martha Olivia García Vidaña, por el distrito 1; Betzabé Martínez Arango, por el distrito 2; Gerardo Villarreal Ríos, por el distrito 3; Primitivo Ríos, por el distrito 4 y Marina Vitela, Candidata a Diputada Federal Plurinominal al igual que Otniel García y la presidenta del Comité estatal de Morena en Durango, Lourdes García Garay.

En sus primeros momentos de tránsito por territorio duranguense, Sheinbaum, externó frente a los medios que en su gobierno la relación con los Estados Unidos, seguirá con relaciones fraternales, pero, en defensa del bienestar



siempre para los mexicanos y mexicanas sobre todas las cosas, haciéndole referencia al aún presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Es increíble porque ellos han estado planteando esta narrativa de que el presidente es autoritario y que, si gana morena, o si ganamos, se viene el autoritarismo se va acabar la democracia y marcharon libremente sin ningún problema, lo que es la mejor demostración de que hay libertad de expresión y así va a ser en México".

Comentó la candidata presidencial Claudia Sheinbaum en relación a la marcha denominada "Marea Rosa", que se hizo presente a las afueras del Zócalo Capitalino, el domingo 19 de mayo, en donde se contó con una gran concentración de asistentes.

"Siempre se sabía que era una forma de organización de la oposición, pero no cambia la percepción de la ciudadanía, tampoco creo que cambie el voto quedan ya 11 días para la elección y yo me siento muy contenta de la respuesta de la ciudadanía", agregó.

Más tarde en el mitin de la

Plaza IV Centenario, lugar en donde se contó con la presencia de Ricardo Monreal, Coordinador de Organización y Enlace Territorial, celebró que por primera vez en la historia de México habrá una mujer presidenta.

"Luego de 200 años del México independiente y después de haber gobernado 65 hombres presidentes, hoy Durango elegirá a la primera mujer presidenta", sentenció Monreal.

En su intervención con la gente de Durango, la candidata a la presidencia, anunció la creación de un plan emergente para hacer un uso eficiente del agua en los campos del estado, la creación de un plan emergente para garantizar el abasto del agua y la culminación de obras como la construcción de la presa del Tunal 2.

"Para ganar con mucho en Durango debemos, todavía, en estos días que nos quedan, de seguir organizándonos (...) Este 2 de junio va a ganar la transformación en nuestro país, porque lo palpo, veo que el pueblo de Durango ya optó por la transformación de nuestra patria", finalizó

Más de 2 millones de litros de agua han abastecido a comunidades



Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

Más de dos millones de litros de agua han abastecido a comunidades que atraviesan por este problema, así lo manifestó el director de Desarrollo Rural Municipal, Manuel Herrera Ruiz, quien comentó también que son más de nueve mil personas en 25 comunidades las que se han atendido hasta hoy.

"Ahorita rebasamos las 25 comunidades con problemas de agua, llevamos hasta el día de hoy ya más de dos millones

de litros de agua que hemos abastecido, se está mitigando el problema, ya las pipas-traila están funcionando, los tanques nodriza de mil litros ya están funcionando, aprovechando manantiales, aprovechando pozos propios que eso nos da también la posibilidad de abastecer agua, llevamos atendidos nueve mil personas con lo que hemos estado abasteciendo", indicó.

Informó que se rentaron 10 pipas de 160 mil litros de agua, mismas que están en el cronograma que permite atender a las comunidades que mayores

problemas tienen con el agua.

"Ya se suscitó en Pino Suárez la necesidad de agua para escuela, se suscitó en El Arenal, se suscitó en Refugio Salcido, entonces estamos a través de las autoridades con una constante comunicación, para atender escuelas, clínicas, la misma colonia Hidalgo también con la gestión de pipas, entonces las 10 pipas traen movimiento permanente, está participando CAED, Protección Civil Municipal, está participando Obras Públicas también y están participando Aguas del Municipio", finalizó.

Hoteleros esperan superar el 75 % de ocupación durante la Fenadu 2024

La cartelera es muy variada y atraerá diversos públicos

Por Martha Casas

Durango, Dgo.

Jaime Mijares, presidente de la asociación de Hoteles y Moteles, dijo en entrevista que en torno a la cartelera de la feria se espera rebasar el 75 por ciento de ocupación hotelera esos días.

La cartelera es muy variada y atraerá diversos públicos, consideró el líder empresarial.

Luego de la presentación de la cartelera que se llevó a cabo

este lunes en el Paseo del Viejo Oeste, el presidente de la asociación fue cuestionado en torno a su opinión acerca de la misma, mostrando complacencia por la variedad de artistas que se van a presentar y que serán del gusto prácticamente de todo5.

Manifestó que tienen artistas prácticamente para todos los gustos y esto atraerá turismo desde estados cercanos e incluso de los municipios.

Recordó que históricamente cuando hay feria el hospedaje se mantienen un promedio de

75 por ciento y se cree que este año no será la diferencia, incluso podría llegar un poco más arriba.

Recordó que dentro de la feria, parte de la actividad hotelera, también es ocupada por los visitantes que vienen a dar su espectáculo, desde los artistas, hasta quienes colaboran con ellos.

Finalmente, dijo confiar en que se reactivará la economía con esta feria en la edición 2024 y se espera que muchas personas puedan acudir a disfrutarla.



Rezago legislativo en el Congreso del Estado

Por Johan Unzueta Durango, Dgo.

“Todas las legislaturas de todos los congresos dejan rezago legislativo, por el gran cúmulo de iniciativas que se presentan, algunas de mayor trascendencia que otras y algunas se dejan para que la siguiente legislatura las procese en razón de que hay que seguir un procedimiento en ocasiones de consulta a los ciudadanos, a grupos, organismos e instituciones, pero no quiere decir que haya rezago, a que no hubo trabajo o hubo ineficiencia”, comentó el diputado Ricardo López Pescador.

Esto se refiere al poco tiempo que queda para darle seguimiento a las iniciativas que se tienen pendientes antes de que concluya el periodo permitido para darle seguimiento a las mismas, el cual se cierra el próximo viernes 31 de mayo, un par de días antes de las elecciones para los diferentes

puestos, entre ellos las diputaciones locales.

Se espera que durante esta el restante de esta semana y la próxima baje el rezago legislativo que existe, pues aunque ya está por concluir aún queda bastante por hacer, se espera que se tengan aproximadamente entre 5 a 6 sesiones para darle seguimiento y no se pierda atención de las mismas en el nuevo periodo.

Por su parte el diputado Ricardo López, ha mencionado que el grupo parlamentario del PRI tiene reuniones semanales, en donde evalúan el rezago, haciendo un programa para cerrar el periodo de la mejor manera, además de que no han hecho iniciativas innecesarias, siendo solo importantes las que realmente vayan a tener un impacto importante en la vida de las familias duranguenses en el mejor ámbito.

“A veces el presentar iniciativas de más solo genera rezago

y genera también, que se tenga iniciativas intrascendentes, el grupo parlamentario del PRI ha presentado iniciativas trascendentes para la vida social de Durango y por eso tenemos un gran índice de iniciativas presentadas y aprobadas en el pleno”, indicó López Pescador.

Agregando además a esto, que hay grupos parlamentarios que solo presentan iniciativas que no benefician a la sociedad, todo para poder tener un historial que demuestra que se generaron más de ellas, pero algunas no son aprobadas.

“Hay diputados que quizás tienen que hacer un análisis y se han excedido en la presentación de iniciativas, yo reitero, nosotros le hemos apostado a la calidad de los temas, a que realmente tengan un impacto social, que la ciudadanía está demandando que legislemos en un tema y no presentar iniciativas por aumentar el número de ellas”, finalizó.



Falta cultura en la ciudadanía para denunciar violencia de género



Por Johan Unzueta
Durango, Dgo.

La diputada Marisol Carrillo, externó que en muchas ocasiones en las problemáticas con violencia de género, personas cercanas a un hecho similar, desde hace tiempo saben de lo que sucede, ya sea con un familiar o conocido, es decir que si una mujer sufre de violencia por parte de su pareja nadie toma la iniciativa de hacer la denuncia correspondiente.

Es por ello que es de suma importancia generar una cultura dentro de la ciudadanía para este tipo de situaciones, pues de emitir una denuncia, se puede evitar que muchos de estos problemas

que persisten en muchos hogares pasen a mayores.

“Si sabemos, hay que hacer denuncias hasta anónimas, si no nos queremos meter en un problema, es más importante salvar la vida de una mujer que vernos bien, ojalá que eso suceda en Durango, ojalá que haya educación”, mencionó la diputada Marisol Carrillo.

Además, señaló que actualmente existen también muchos foros donde se les brinda atención y apoyo a las mujeres que han sufrido o sufren de este tipo de abusos, para que se den cuenta de que pueden alzar la voz y denunciar para terminar con la violencia de género.

Indicando que la violencia de género no solo es cuando ya se ejerce fuerza física sobre la víctima, sino que también es de manera psicológica, económica o en faltas de respeto.

“Desde ‘te pido permiso para salir a la tienda’, desde, ‘te veo tu celular porque este tipo te puso me gusta cuando hiciste un trabajo bonito’, cuando cocinaste rico, ya te acuestas con él, es una serie de inseguridades, pero que las mujeres muchas veces no detectamos, la violencia no es hasta que nos peguen y nos maten, la violencia es desde la falta de respeto, desde el pequeño empujón, desde el ‘calladita te vez mejor’, eso es violencia” finalizó.

Escuelas de tiempo completo con Xóchitl: Fernando Rocha

Por Johan Unzueta
Durango, Dgo.

El tema de las escuelas de tiempo completo, la verdad es que es una gran necesidad y con Xóchitl van a regresar a partir del 2025, ya con un nuevo presupuesto donde los nuevos diputados, los nuevos senadores, adecuen lo que es necesario para México”, comentó el diputado Fernando Rocha.

Por su parte indicó que las escuelas de tiempo completo cumplían y cumplen un factor importante en las familias mexi-

canas, pues no solo les ofrece un mejoramiento educativo, sino que dan clases extracurriculares, desayunos y los maestros se ven beneficiados al recibir mejores pagos por su desempeño en estas escuelas.

Recordando además que las escuelas de tiempo completo en su momento fueron retiradas para utilizar el presupuesto que estaba destinado para ellas a otros programas sociales, sin embargo, Fernando Rocha mencionó que el edil capitalino, Antonio Ochoa ha hecho lo propio en los comedores comunitarios para seguir

dándoles comida a los que más lo necesitan.

Asimismo, también la importancia de que regresen estas escuelas es para el beneficio de los docentes, pues cuando se retiraron muchos de ellos se vieron afectados, ya que los apoyos económicos que se les daba les daba un extra.

“En México la verdad es que no se les paga como corresponde, es una labor muy noble, son los responsables de las y los niños, desafortunadamente el pago para ellos nunca ha sido beneficioso”, finalizó.



Diariamente se retiran grafitis y calcas en el centro histórico

Por **Geraldo Rosales**
Durango, Dgo.

El coordinador del departamento de mantenimiento urbano, Marco Antonio Candia Domínguez, informó que diariamente se hace retiro de grafitis y calcas en el centro histórico, pero poco es lo que duran limpios o pintados ya que en cuestión de horas vuelven a estar igual.

“Le aplicamos retiro de grafitis en paseo Constitución, en todo lo que es el centro histórico, en el transcurso del domingo y del lunes retiramos 330 grafitis o piezas completas de mobiliario urbano, si se dan una vuelta aquí por calle Constitución es un cuento de nunca acabar, lo pintamos ahorita y en la tarde ya está grafitado,



la gente no entiende, vigilancia hay, pero no podemos, a veces los muchachos me dicen 'acabamos de pintar esto' y paso yo a supervisar y ya está grafitado”, indicó.

Explicó que a diario se realizan operativos con personal de este departamento en el retiro de calcas y propaganda en el mobiliario urbano, volviéndolo a hacer al siguiente día porque las personas lo vuelven hacer.

El mismo caso pasa con los juegos en los parquecitos y plazas de la ciudad, en donde incluso se roban las piezas casi a diario.

“Tratamos de hacerlos los más reforzados que se puedan con cédula 30 pero a veces los arreglamos o nos cae reporte 072 y a la semana ya están destruidos otra vez o les arrancaron las piezas, somos un departamento que constantemente está trabajando en la reparación también de estos juegos en los parquecitos de la ciudad”, finalizó.



Incrementa atención a enfermedades gastrointestinales

Por Geraldo Rosales Durango, Dgo.

Juan Esteban Aguilar Estrada, director de Salud Pública Municipal informó que ante la temporada de calor ha habido un incremento en atención a enfermedades gastrointestinales, las cuales afortunadamente no han ameritado hospitalización.

“En el Hospital Municipal del Niño durante las últimas dos semanas estamos observando que sí hay un incremento de la atención de las enfermedades gastrointestinales, no se deja de atender el problema principal durante todo el año que son las afecciones respiratorias, sin embargo en estas últimas dos semanas sí se ha mostrado una mayor tendencia a enfermedades gastrointestinales, afortunadamente no han ameritado hospitalizaciones prolongadas, es decir no han sido cuadros que ameriten un internamiento por una crisis severa de deshidratación o alguna descomposición séptica por el problema infeccioso”, indicó.

Dijo que los ciudadanos deben estar atentos de los lugares en donde consumen alimentos y en la misma casa lavarlos de una adecuada manera y sobre todo el agua, que actualmente en vía pública de repente se está vendiendo y que en muchas ocasiones pudiera no ser adecuada para el consumo humano.

“La recomendación es estar muy al pendiente y el llamado

de la parte de Salud Pública Municipal es que ante cualquier proceso o al cualquier sintomatología asociada a un problema, no se automediquen y acudan con el médico; afortunadamente todo ha sido una situación transitoria, una situación que amerita solamente un poco de hidratación en el manejo en el área de urgencias y posteriormente se da manejo de manera ambulatoria”, finalizó.



Radio **Fórmula**

DURANGO

105.3FM

7:00 hrs.	8:00 hrs.	13:30 hrs.	6:00 hrs. 13:00 hrs. 15:30 hrs.
Óscar Marlo Beteta	Ciro Gómez Leyva	Joaquín López Dóriga	Marco A. Espinosa

radioformuladurango.com

Grupoformuladgo

Fórmula Noticias Durango

SIGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES



@ContextodeDurango



ContextoDurango



ContextodeDurango



Contextodgo



@tvcontextodurango



@ContextodeDurango



contextodedurango.com.mx



Brindan alimentos a damnificados del ejido El Vergel

Por Gonzalo Martínez
Gómez Palacio, Dgo.

El Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) de Gómez Palacio, en colaboración con la Dirección de Atención Ciudadana, ha mantenido un esfuerzo continuo para brindar alimentos a las familias afectadas por el desbordamiento del canal de riego en el Ejido El Vergel, ocurrido el pasado jueves.

Maribel Campos Domínguez, encargada del DIF en Gómez Palacio, informó que, siguiendo las instrucciones de la presidenta municipal Leticia Herrera Ale, han estado proporcionando almuerzo, comida y cena diariamente a decenas de familias que sufrieron la pérdida de su patrimonio debido al incidente. Desde el jueves pasado, el apoyo ha sido ininterrumpido, atendiendo las necesidades básicas de los afectados.

El Centro Comunitario de El



Vergel ha sido habilitado como centro de acopio, recibiendo donaciones de agua, ropa y alimentos enlatados. En este lugar, el personal del DIF prepara los alimentos que luego se distribuyen entre las familias damnificadas. Para asegurar una atención adecuada, se adquirieron enseres esenciales como desechables, gas y un refrigerador, permitiendo atender a un promedio de 80 personas por día.

La mayoría de los dam-

nificados acuden al Centro Comunitario para recibir sus alimentos, pero para aquellos que no pueden desplazarse, el personal del DIF les lleva la comida directamente a sus hogares. Este esfuerzo ha sido posible gracias a la solidaridad de los gomezpalatinos y empresarios que han contribuido con donaciones en especie, mostrando su apoyo a los afectados.

Mayela Arreola Michel, titular de Atención Ciudadana, señaló que el Municipio de Gómez Palacio ha habilitado un centro de acopio en la Presidencia Municipal para recolectar apoyos, artículos de higiene y alimentos no perecederos en beneficio de los vecinos de El Vergel. El centro de acopio está abierto de lunes a sábado, de 8 de la mañana a 4 de la tarde. Desde el jueves, los ciudadanos han respondido generosamente, aportando ayuda para los afectados del Ejido El Vergel.

Este esfuerzo coordinado entre el DIF, la Dirección de Atención Ciudadana y la comunidad ha sido fundamental para brindar un apoyo constante y necesario a las familias afectadas por el desbordamiento, demostrando el espíritu solidario de Gómez Palacio.



Invitan a gomezpalatinos a regularizar sus estacionamientos privados

**Por Gonzalo Martínez
Gómez Palacio, Dgo.**

En Gómez Palacio, un total de 145 usuarios han pagado por la exclusividad de 300 cajones de estacionamiento en lo que va de este año, con el objetivo de asegurar espacios propios para sus vehículos o disponer de áreas de descarga para sus negocios, entre otros usos.

Cristina Rivas, secretaria responsable de Exclusivos de la Dirección de Estacionómetros del Municipio, explicó que uno de los principales motivos para contratar este servicio es la necesidad de residentes de andadores de mantener sus espacios de estacionamiento libres.

Rivas detalló que las dimensiones de los cajones exclusivos son de 5.50 x 2.50 metros en línea y de 2.50 x 5.50 metros en batería. También informó sobre los requisitos que deben cumplir quienes estén interesados en adquirir uno de estos espacios exclusivos: credencial del INE del solicitante, recibo de predial 2024 pagado y una fotografía impresa del lugar para el que se solicita el espacio.

Para las personas de la ter-



cera edad que deseen un estacionamiento exclusivo, se deberá presentar la credencial del INAPAM para obtener un 50 por ciento de descuento. Este documento debe coincidir con el domicilio donde se ubicará el espacio solicitado. El costo anual de un espacio comercial es de seis mil 335 pesos, mientras que para un espacio residencial es de 4,629 pesos.

El solicitante deberá llenar un formato en el que solicita el cajón exclusivo y declarar que no existe inconveniente por parte de los vecinos, el entorno físico y/o reglamentos municipales que impidan tramitar este permiso.

Además, debe confirmar lo dicho mediante evidencia fotográfica presentada ante el Departamento de Estacionómetros.

Para mayor información, los interesados pueden acudir al Departamento de Estacionómetros, ubicado en avenida Independencia 420 oriente entre avenida Francisco I. Madero y avenida Allende, o llamar al teléfono 8711751000 extensión 332.

Una vez completada la verificación y realizado el pago del cajón exclusivo, se requiere de hasta cinco días hábiles para que se acuda al lugar y se realice la pintura del espacio designado.



Mejoran las instalaciones del internado Francisco Zarco

**Por Gonzalo Martínez
Gómez Palacio, Dgo.**

Los 85 niños del Internado Francisco Zarco de Gómez Palacio se beneficiarán con la remodelación de los baños del inmueble, continuando con una serie de mejoras iniciadas desde el comienzo de la actual administración municipal.

Juan Salazar Reyes, titular de la Dirección de Obras Públicas, informó que su dependencia está a cargo de la remodelación total de los baños, tanto interiores como exteriores en la cancha del internado. Estos trabajos incluyen la sustitución completa de las tuberías de agua y el sistema eléctrico, así como el reemplazo de azulejos, pisos, regaderas,

inodoros y lavabos.

Además, se instalará una cisterna con capacidad de 10,000 litros de agua, garantizando el suministro adecuado a todo el internado. Salazar Reyes destacó que estas mejoras son fundamentales para asegurar el bienestar y comodidad de los niños residentes.

Maribel Campos Domínguez, encargada del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), subrayó la importancia del internado, que ha acogido a miles de niños y niñas durante más de 50 años, proporcionándoles cuidado y educación que les han permitido convertirse en personas de bien. Por ello, mejorar las instalaciones y

asegurar un entorno confortable es una prioridad.

Durante este año, se han realizado diversas mejoras en el internado, incluyendo el cambio de tuberías en mal estado, limpieza general, fumigación, poda y encalado de árboles. También se han reforzado los tambores de las camas, se han proporcionado cien colchones nuevos y se ha instalado una pantalla en el comedor.

Estas acciones reflejan el compromiso del gobierno municipal y del DIF de Gómez Palacio para proporcionar a los niños del internado Francisco Zarco un ambiente seguro y cómodo, facilitando su desarrollo integral y bienestar.



ICED premia a ganadores del programa “Durango de mi corazón”

Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

El Instituto de Cultura del Estado de Durango (ICED) a través del museo de las Culturas Populares de Durango realizó la premiación del programa “Durango de mi corazón”, lanzado a inicios de febrero de 2024 con la finalidad de incentivar a niños y niñas de diferentes escuelas a descubrir los increíbles secretos del patrimonio cultural de esta entidad, al visitar los diferentes museos del propio instituto.

Semanas previas se realizó una rifa, mediante una urna que contenía los nombres de los padres de familia de los pequeños participantes, los representantes de cada museo (Culturas Populares de Durango, de Arqueología Ganot – Peschard, Numismática,

Arte Contemporáneo Palacio de los Gurza, Guillermo Ceniceros y Francisco Villa) sacaron un boleto.

Los ganadores resultaron: Gael Santiago Ramos Aniceto de la primaria “Nellie Campobello”, Iker Mateo Chavira Gutiérrez del Jardín de niños “Alfonso Reyes”, Dilan Mateo García López del Jardín de niños “Alfonso Reyes, Edwin Jaciel de la primaria “Margaritas Gómez Palacio”, Jaime Villanueva G. de la estancia infantil “STEUJED”, Kellen Yailem Hernández Soto de la primaria “Emancipación Proletaria” T.V., Luis Ángel Delgado de la primaria “Emancipación Proletaria” T.V. y Aitana Sánchez Pérez de la primaria colegio Anglo Español.

En el acto, Lilia Ayala, jefa del departamento de Dirección de

Planeación y Evaluación, agradeció a maestros y padres de familia por el esfuerzo en conjunto para acercar a los niños a la cultura, de igual manera brindó unas emotivas palabras a todo el equipo de trabajo que hizo posible la realización de “Durango de mi corazón”, “este programa es para sembrar en nuevas generaciones el entusiasmo y la curiosidad por conocer mediante los museos la cultura duranguense”, indicó.

Este programa continuará vigente hasta el 31 de mayo. Si alguna escuela desea participar puede acudir a las propias oficinas del ICED ubicadas en calle 5 de Febrero 8 poniente, esquina con Bruno Martínez, en un horario de lunes a viernes de 9:00 a 15:00 horas, o bien llamar al 6181284422.



Vuelve a triunfar la Noche en Blanco que este año se basó en lo mágico

Por María Esther Beltrán Martínez

Fotos: Daniel Pérez/Teatro Cervantes

Málaga, España.

Con gran afluencia de público y con 151 propuestas diferentes los visitantes disfrutaron en la Noche en Blanco de Málaga. Una cita con la cultura donde se pueden visitar museos y acercarse a las diferentes manifestaciones culturales con las que cuenta la Costa del Sol.

Voceros del ayuntamiento de Málaga informan que entre todas las categorías del programa, 'Arte en la Calle' es la que ha contado con un mayor respaldo de público, contabilizando 73.880 visitas en todas las acciones realizadas en el callejero urbano, según los datos aportados por las fichas de evaluación recogidas en cada una de las entidades participantes.

"La convocatoria, celebrada este pasado sábado desde las 20:00 y hasta las 01:00 horas del domingo, ha contado, una vez más, con el patrocinio de Larios. La marca, además del aporte económico, ha desarrollado la instalación aérea de calle Larios, denominada La magia del atardecer, y los multitudinarios conciertos de la plaza de la Marina a cargo de la Orquesta Sinfónica Larios Pop Soho y el conjunto La Guardia. Fundación Unicaja también ha vuelto a patrocinar esta edición, a la que se ha incorporado Cervezas Victoria por primera vez. Además, la Noche en Blanco ha contado con el aporte e implicación de diferentes instituciones públicas y privadas, asociaciones, colectivos y establecimientos comerciales".



Las propuestas ofrecidas en La Noche en Blanco, 34 propuestas, la siguiente sección con más participantes ha sido 'Música y Danza', que ha contabilizado 45.638 interacciones. En tercer lugar, se ha situado la categoría de 'Arte, Museos y Exposiciones' con 37 actividades ofertadas y 39.218 visitas.

Por su parte, las visitas guiadas y actividades extraordinarias han representado 13.112 visitas, con 40 acciones. La 'Nohecita en Blanco', destinada al público infantil, ha recibido 4.724 visitas en sus 8 propuestas. Las 14 actividades dedicadas a las 'Artes Escénicas' recibieron 2.237 visitas. La categoría de 'Artes Audiovisuales' programó 8 actividades y obtuvo 2.059 visitas. Por último, en la categoría 'Y también puedes ver' se han contabilizado 1.050 visitas repartidas en sus 2 actividades. Para finalizar, este año por el punto de información han pasado 27.000 personas.

La orquesta del Teatro del So-

ho CaixaBank volvió a participar por segundo año consecutivo en las celebraciones de la Noche en Blanco de Málaga. Integrantes de la sinfónica Larios Pop del Soho estuvieron en la Plaza de la Marina un divertido concierto con una selección de éxitos de los 80 y 90. Escuela de calor, La Lola, Hijo de la Luna, Chica de ayer o Bienvenidos son algunas de las grandes versiones que interpretaron para el público malagueño en la noche más cultural del año.

Los músicos estuvieron acompañados para la ocasión por reconocidas voces del teatro musical como Laia Prats, Noemí Gallego y Raúl Ortiz, tres de los actores que formaron parte del elenco en la versión en español del musical *Godspell*, el clásico de Broadway concebido por John-Michael Tebelak con música de Stephen Schwartz, que dirigió Emilio Aragón y fue estrenado en el Teatro del Soho CaixaBank en 2022.



Pág. 24

Jalisco se impone a Durango



Pág. 26

Movieron las piezas



Pág. 28

Contienda difícil en beis



Jalisco se impone a Durango en el fútbol, dentro los JNC2024

Una imponente victoria fue la que hizo notar la delegación jalisciense en esta disciplina con un marcador de 9 por 0

Por Luis Juárez

Ya se jugó la segunda jornada de fútbol soccer de la rama varonil en la fase final de los Juegos Nacionales CONADE 2024 (JNC), en la capital jalisciense, misma que se ha llevado a cabo en la Unidad Deportiva López Mateos.

En esta segunda jornada la delegación duranguense se encaró al estado de Jalisco, mismos que frente a su afición se mostraban con gran confianza por lo que lograron embolsarse la victoria de forma contundente ante la selección de Durango.

Los jugadores duranguenses tuvieron en los primeros minutos de la contienda, tres oportunidades para de hacerse notar en el marcador, sin embargo, les faltó afinar la puntería situación que los dejó



con la derrota.

Por otra parte, Jalisco, tuvo una actuación excepcional con jugadas y desempeño contundentes, lo que dio como resultado tres goles en el primer tiempo y en la segunda mitad seis goles más, llevándose el triunfo con un marcador de 9 a 0.

Para la última jornada Durango, se va a encarar frente a Tabasco a las 7:00 de la tarde de este miércoles 22 de mayo, con la esperanza de poder redimirse por esta implacable derrota.





Delegación de ajedrez duranguense empieza a sacar brillo a los tableros

Ya ha comenzado la contienda por las preseas doradas en los JNC24

Por Luis Juárez

El ajedrez ha llegado a Ciudad del Carmen, Campeche, dándole entrada a la competencia de los Juegos Nacionales CONADE 2024 (JNC).

Los estrategas duranguenses en el ajedrez han comenzado a proyectar su talento en el hotel Holiday Inn Express, lugar en donde se disputan los encuentros con sus oponentes para conseguir abrirse camino a la obtención de medallas en uno de los eventos deportivos más importantes de México.

Esta delegación se encuentra conformada por Paola Guadalupe Cabrera González, Isis González Castro, Adrián García Rosales, Carlos Leonardo Pérez Álvarez y Ángel Gabriel Briceño Campos, en las diferentes categorías Sub 12, Sub 16 y Sub 20.

Mismos que han dado inicio a su actividad en la modalidad Clásico, un formato con un ritmo de juego de 90 minutos con

30 segundos de incremento por cada movimiento, en donde se disputarán seis rondas bajo el sistema suizo.

En la primera ronda, en la categoría Sub 12 varonil, Carlos Leonardo Pérez Álvarez de Durango, consiguió una victoria ante Inti Darío Flores Ojeda de la DMX, por lo que agregó así su primer punto en la competencia. Por otro lado, Adrián García Rosales, en la misma categoría cayó ante Yaén Sáenz Cabrera, del estado de Sinaloa.

Para la categoría Sub 16, Ángel Gabriel Briceño Campos, de Durango, se encaró a Joshua Emiliano Garduño Huerta, lo

que dejó este encuentro fue un empate.

Mientras tanto en la rama femenil de la misma categoría, Isis González Castro, sucumbió ante Lily Jeanette Duarte Cramer, del estado de Guanajuato.

Para la categoría Sub 20 femenil, Paola Guadalupe Cabrera González, logró su primer punto al posicionarse por encima de Rayda Elisa Leal Ruiz de Sinaloa.

Un camino competitivo rumbo a las medallas apenas comienza y nuestros esfuerzos en ajedrez se preparan para dar lo mejor de sí en cada partida.







Contiendas difíciles para Durango en beisbol

La delegación duranguense atravesó por un par de derrotas en el Rey de los Deportes

Por Luis Juárez

La novena duranguense que tiene participación en la fase final de los Juegos Nacionales CONADE 2024, en la categoría 13-14 años tuvo doble jornada al encararse a Guanajuato por la mañana y a Baja California, por la tarde.

Una doble derrota que lamentable los deja fuera para acceder a la ronda de finales. La ofensiva de Guanajuato, dejó sorprendidos a todos ya que, el marcador final resultó en 22 carreras a 2, poniéndole fin al encuentro en la quinta entrada.

Más tarde, contra Baja California, comenzaron bien, sin embargo, su bullpen falló y pese a que Wallys de la Cruz Jr. conectó un palo de vuelta entera, no pudo evitar la derrota frente a sus rivales con un resultado de 13 carreras a 2, encuentro que también concluyó en el quinto capítulo.

Durango, tiene programado



este miércoles un encuentro contra Puebla, equipo que no se presentará al jardín de juego

por lo que cerrarán su participación el jueves cuando se enfrenten a Veracruz.



México seguirá suministrando electricidad a Belice, pese a los recientes apagones masivos: AMLO



Por Gonzalo Martínez

El gobierno mexicano seguirá suministrando electricidad a Belice a pesar de los recientes apagones masivos provocados por la alta demanda debido a la ola de calor, según anunció este martes el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador.

“Acabamos de tener una reunión con el primer ministro de Belice (Juan Antonio Briceño) y hemos acordado ayudarles también con energía eléctrica, a pesar de la situación especial por el calor”, informó el mandatario en su conferencia matutina.

Este acuerdo, sobre el cual López Obrador no ofreció más detalles, se concreta a pesar de que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) reportó la semana pasada que más de 2.66 millones de usuarios fueron afectados por los apagones ocurridos en el país entre el 7 y

9 de mayo, durante la segunda ola de calor del año.

La CFE, empresa estatal, señaló que la temperatura fue 1.4 grados más alta que el promedio de años anteriores, lo que llevó a un aumento de la demanda de hasta un 13 % en comparación con el mismo periodo de 2023, equivalente a 2.5 veces el consumo de la península de Yucatán.

No obstante, el presidente mexicano afirmó que “se cumplirá con el acuerdo para que no les falte energía eléctrica en Belice”.

“Somos pueblos hermanos, vecinos y debemos ayudarnos mutuamente”, agregó.

Especialistas temen que los apagones se repitan tras el inicio este lunes de la tercera ola de calor, que este martes provocará temperaturas superiores a los 40 grados en 26 de los 32 estados del país, incluyendo 12 estados con temperaturas su-

periores a los 45 grados.

A pesar de esto, el presidente señaló que el lunes fue “un día de mucho consumo de energía y, afortunadamente, no hubo interrupción del servicio eléctrico”.

Los apagones han generado críticas del sector privado y de la oposición contra la política energética de López Obrador, a quien acusan de favorecer a la CFE en detrimento de las plantas privadas, especialmente las de energías renovables. Sin embargo, el mandatario defendió nuevamente su visión de “rescatar” a la empresa estatal.

“Algunos dicen que esto es un síntoma o un signo de falta de infraestructura o de debilitamiento de la industria eléctrica, el hecho de que estemos hablando de que no ha habido apagones. La realidad es que la industria eléctrica está bien, pero imagínense si no hubiéramos intervenido desde el principio para fortalecer a la

Irán despidió a su presidente, Ebrahim Raisi

Por Gonzalo Martínez

Decenas de miles de iraníes se reunieron este martes en la ciudad de Tabriz, ubicada en el noroeste de Irán, para participar en la procesión funeraria en honor al presidente Ebrahim Raisi, quien falleció el domingo a los 63 años en un accidente de helicóptero junto a su ministro de Exteriores, Hosein Amir Abdollahian, y otras seis personas.

La ceremonia comenzó con un tributo del ministro del Interior, Ahmad Vahidi, a los fallecidos, quienes fueron reconocidos como "mártires". Vahidi declaró: "El pueblo iraní ha demostrado que convierte cada calamidad en una oportunidad para elevar a la nación hacia nuevas glorias". Las autoridades aseguran que la muerte de Raisi no ge-

nerará una crisis política en el país y ya han convocado elecciones para elegir a su sucesor.

Una multitud con banderas iraníes y retratos del presidente fallecido y de las otras víctimas llenó la plaza principal del centro de Tabriz, capital de la provincia de Azerbaiyán Oriental, según imágenes de AFP TV. Los ocho féretros, cubiertos con la bandera iraní, fueron colocados en la parte trasera de un camión.

El helicóptero se estrelló mientras regresaba a Tabriz, después de que Raisi viajara a la frontera con Azerbaiyán para la inauguración de una presa junto a su homólogo Ilham Aliyev. El líder supremo de Irán, Alí Jamenei, decretó el lunes cinco días de luto nacional, y los funerales del presidente incluirán una peregrinación a la ciudad santa de Qom

en la tarde del martes, seguida de una gran procesión de despedida en Teherán el miércoles.

Se espera que autoridades extranjeras asistan a la ceremonia en la capital iraní, donde se ha declarado una jornada no laboral en todo el país. Desde Teherán, los restos del presidente serán trasladados el jueves a la provincia de Jorasán del Sur, en el este, y posteriormente a su ciudad natal, Mashhad (noreste), donde será enterrado por la noche.

En el accidente también perdieron la vida el gobernador de Azerbaiyán Oriental, Malik Rahmati, el líder de los rezos de los viernes en Tabriz, Mohammad-Ali Al-Hashem; dos pilotos del helicóptero; un asistente de vuelo; el jefe de seguridad presidencial y un guardia.

